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 ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE VENDEE 

VENDREDI 13 OCTOBRE 2006, à 19 heures 30 

Salle des Acacias à VENANSAULT 
 

 

Ouverture de l’Assemblée, Alain DURAND, Président du District de Vendée : 

 

 

 souhaite la bienvenue aux Présidents des clubs ou à leurs représentants et aux 

personnalités invitées : 
o Monsieur VIAUD Emmanuel, Maire de VENANSAULT 

o Monsieur RACINEUX Christian, Président du Club de VENANSAULT 

o   Monsieur MERCERON Jean-Claude, Sénateur de la Vendée, Vice-Président du Conseil   

Général  

o Monsieur BURNELEAU Jean, Conseiller Régional représentant M. Jacques 

AUXIETTE, Président du Conseil Régional 

o Monsieur POIRAUD Joël, membre du Comité Directeur du CDOS, représentant M. 

Jean-Yves BRETON, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif  

o Monsieur Gilles AUDINEAU, Secrétaire Général du Comité de Basket-Ball 

représentant Rémy GAUTRON, Président du Comité 

o Monsieur Joseph COUTAND, Président du Comité Départemental HANDISPORT 

o Mesdames et Messieurs les Membres des Commissions régionales et départementales 

o Messieurs les journalistes de la Presse Ecrite (OUEST FRANCE, VENDEE MATIN, 

ATLANTIQUE FOOT – JOURNAL DES SABLES) 

 Messieurs les Partenaires du District de Vendée de Football  

 

 présente les excuses de : 
o  M. Philippe de VILLIERS, Président du Conseil Général de la Vendée 

o Monsieur Bruno RETAILLEAU, Sénateur de la Vendée, Vice-Président du Conseil 

Général 

o Monsieur TRONSON Michel, Président de la Ligue Atlantique de Football 

o Monsieur Gilles TEXIER, Président d'Honneur du District de Vendée de Football 

o Monsieur Jean-Luc MARSOLLIER, Président du District de Football de Loire 

Atlantique 

o   M. RICOLLEAU André, Maire de ST JEAN DE MONTS 

o   M. PAJOT Ernest, 1er adjoint de la Commune de ST JEAN DE MONTS 

o Mademoiselle Lydie CHARRIER, Cadre d'animation technique régional du Foot 

Féminin 

o Monsieur Jean-Paul ALLARD, Conseiller Technique Régional 

o Monsieur Frédéric BODINEAU, Conseiller Technique Régional 

o Monsieur Philippe GAUDIN, P.D.G. SAS Sodismonts Super U, St Jean de Monts 

o Madame Delphine DURAND, Président du Comité de Judo  
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Après l’appel nominal des clubs, nous devons procéder à l’approbation du procès verbal de la 

dernière Assemblée Générale du 1er octobre 2005, qui a fait l’objet d’une parution dans le 

Journal Officiel de la L.A.F. N° 1767 du vendredi 14 octobre 2005. 

 

Sans observations et remarques particulières le PV est adopté à l’unanimité. 

 
160 clubs représentés sur 199 (80 %)  

100 % des groupements présents 

 

 

 Intervention du Président du District de Vendée de Football 

 
Monsieur DURAND remercie Monsieur le Maire, M. VIAUD et le Président du Club de 

VENANSAULT, M. RACINEUX pour l’organisation de l’Assemblée générale.  

 

 

 Intervention de Monsieur le Maire de VENANSAULT 
Monsieur Emmanuel VIAUD est très heureux d’accueillir l’assemblée et présente la commune 

de VENANSAULT. 4002 habitants, des associations sportives, mais avec des équipements 

sportifs insuffisants,  la Commune a cependant obtenu une subvention et en remercie les 

instances du Football, ceci va permettre d'améliorer l'état de leur terrain. 

Le club souhaite accéder à un haut niveau en fin de saison, Monsieur le Maire encourage les 

bénévoles actifs et félicite M. RACINEUX pour le dynamisme du club. 

Monsieur le Maire souhaite une très bonne soirée à tous. 

   

  

 Intervention de Monsieur le Président du Club de VENANSAULT 
 

M. RACINEUX prend la parole. Il remercie Monsieur Le Maire pour la mise à disposition de 

la salle et pour le soutien au quotidien de la Municipalité – Le club a été créé en 1908 – 

l'association en 1941. Cette saison, nouvel effectif de 38 débutants, l'effet Coupe du Monde 

sûrement, mais aussi l'implication de tous les membres du club. Le club possède 4 arbitres, 

une section Foot adapté depuis 4 ans : 12 jeunes joueurs en difficulté, avec une pleine 

réussite dans cette entreprise. 

 

 Allocution du Président du District 
 

Mr Le Maire 

Mr Le Sénateur 

Mr Le Représentant de Conseil Régional 

Mr Le Représentant du Conseil Général 

Mrs Les Maires 

Mrs Les Présidents 

Mesdames, Messieurs 

Chers Amis 
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C’est un immense plaisir de vous accueillir ce soir à l’occasion de notre Assemblée Générale dans la salle 

des Acacias à VENANSAULT mise gracieusement à notre disposition par la Municipalité. 

 

Aussi et avant tout, en ce début d’Assemblée Générale, je souhaite saluer et remercier Monsieur le Maire, 

Monsieur le Président RACINEUX et son équipe, et tous ceux qui ont œuvré pour l’organisation et la mise 

en place de cette Assemblée Générale. 

 

Mais j’ai également la grande satisfaction de vous remercier pour votre participation à nos travaux, votre 

attachement et de votre engagement à la vie du Football Départemental. 

 

Sans vouloir parodier Alexandre Dumas dans son roman « 20 ans après » il m’apparaît opportun au début 

de cette saison sportive 2006/2007 et de notre Assemblée Générale qui scelle la fin d’une saison d'en 

analyser les points forts. 

 

▪ Tout d’abord la Coupe du Monde de Football qui a vu notre équipe de France, après un départ 

laborieux, se métamorphoser en éliminant l’Espagne, le Brésil, le Portugal ne s’inclinant qu’aux tirs au but 

en finale face à l’Italie. 

 

Ces succès ne sont pas sans effets sur notre football amateur, nous constatons déjà un frémissement 

concernant le nombre de licenciés "jeunes" : 

+ 200 chez les débutants 

+ 200 chez les Poussins 

+ 500 chez les Benjamins 

 

▪ Au niveau Vendéen – 

- Après un excellent parcours les Herbiers Vendée Football accède au CFA. 

- En CFA, les autres clubs Vendéens avec des parcours plus ou moins difficiles ont assuré leur 

maintien même si nous pouvons partager quelques regrets pour La Roche Vendée Football. 

 

▪ En Division d’Honneur 

- Le Poiré sur Vie franchit l’échelon supérieur en CFA 2 alors que La Châtaigneraie, Montaigu, la 

Roche VF2 ont assuré leur maintien. 

- Sans pour cela faire de Triomphalisme le Football en Vendée est bien représenté tant dans les 

Championnats Nationaux que dans les Championnats Régionaux. 

✓ 1 équipe en CFA 

✓ 5 équipes en CFA 2 

✓ 3 équipes en D.H. 

✓ 11 équipes en DRS 

✓  6 équipes en DRH 

✓  21 équipes en PH. 

 

Beaucoup de départements et de Districts nous envient. Il existe un réel potentiel Football dans ce 

Département. Toutefois, il nous manque un club d'Elite du Niveau National ou de L2. 

 

Nous disposions à fin juin de 30 000 licenciés dont : 

✓ 11 241 Jeunes de 6 à 18 ans 

✓ 2300 débutants 

✓ 405 arbitres 

✓ 3800 dirigeants, 

pour 600 rencontres à organiser chaque week-end. 

 

Seulement le nombre ne peut pas et ne doit pas être une fin en soi. C’est seulement un indicateur.  

 

La priorité est aujourd’hui sans conteste au développement  de qualité. 

✓ Qualité de l’accueil 

✓ Qualité des Educateurs 
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✓ Qualité des Dirigeants accompagnateurs bénévoles  

✓ Qualité des Arbitres. 

 

A tous les niveaux nous devons être performants pour décrocher des « Labels Qualité » si nous souhaitons 

fidéliser nos pratiquants. 

Les instances dans toutes leurs composantes s’investissent et donnent l’exemple pour vous offrir des 

prestations et services toujours plus performants. 

 

C’est pourquoi la Ligue du Football amateur a mis en place des conventions d’objectifs qui doivent 

constituer pour les Ligues et les Districts des outils de pilotage et de management. 

 

Ainsi la Ligue du Football amateur, la Ligue de l’Atlantique et ses Districts souhaitent impulser des 

politiques régionales et départementales fortes et harmonisées. 

 

Pour la Saison 2006/2007 : 

Cinq axes prioritaires 

• Formation des dirigeants bénévoles et de permanents 

• Le développement du Football Féminin 

• Le développement du Football en milieu scolaire 

• La lutte contre les incivilités 

• Le développement et la labellisation des écoles de Football (la participation aux journées    

nationales) 

 

Trois axes secondaires 

• La détection et la fidélisation des arbitres 

• Le soutien du Football en milieu rural 

• Le développement du Football diversifié 

 

Chacun de ces axes a été confié à la commission compétente et référente qui est chargée d’élaborer et de 

mettre en place un plan d’actions sous l'autorité des responsables de Pôles. 

 

La réalisation de ces actions doit nous permettre de former, fidéliser, faire progresser le nombre de 

licenciés pour en ressortir une élite plus solide dans nos clubs et de promouvoir les valeurs éducatives, 

sportives et d’éthiques. 

 

Le Grand Projet 2006/2007 

 

« L’informatisation des Clubs »   

L’objectif de la F.F.F. et de la Ligue de l’Atlantique est que pour le démarrage de la saison sportive 

2007/2008 tous les clubs soient informatisés et les dirigeants formés. 

A ce jour 83 % des clubs soit 172 ont répondu favorablement à l’offre de la Ligue. 

Les clubs retardataires ou réfractaires ont été relancés par courrier le 28 septembre 2006. 

Le 1er déploiement est bien engagé, les clubs ont été installés et 82 clubs (dirigeants) ont été formés. Les 

installations et les formations se poursuivront en octobre, novembre et décembre. 

A compter de Janvier 2007 des formations de proximité seront proposées et organisées. 

 

Cet équipement modifiera considérablement les relations, la communication entre la Ligue, le District et 

les Clubs dans un souci d’un meilleur service et d’une relation « gagnant, gagnant ». 

 

Je remercie à nouveau les partenaires de cette opération : 

➢ Les Collectivités territoriales 

o Conseil Général/Conseil Régional 

➢ Le Crédit Agricole Atlantique Vendée, 

 

qui nous ont permis de réduire la contribution financière de chaque club à la réalisation de cet équipement 

et à la formation des dirigeants. 
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Un nouveau club est né : 

 

Au cours de la saison 2005/2006 nous avons assisté à la naissance d’un nouveau club 

 

  « Le Club des Partenaires » 

    Du District de Vendée de Football 

 

Le Bureau du Conseil et la commission de Partenariat ont souhaité développer renforcer et formaliser la 

relation avec ses partenaires. 

 

Il a donc été signé des conventions qui ont pour objet de valoriser et de financer les dotations distribuées 

aux Clubs lauréats et  Finalistes des différentes coupes et challenges des débutants aux seniors. 

 

Au nom des clubs, des membres du Conseil et des membres des commissions, je voudrais simplement 

remercier tous nos partenaires pour la confiance qu’ils nous témoignent, et d’autre part d’apprécier nos 

excellentes relations qui scellent notre collaboration pour le développement du Football en Vendée. 

 

CONCLUSION 

 

La saison 2005/2006 comme le montre le rapport moral paru dans Atlantique Football s’est caractérisée 

avec des résultats positifs, tant chez les seniors que chez les équipes de jeunes qui préfigurent l’avenir de 

notre discipline et qui montrent à l’évidence le travail de fond effectué dans chaque club par la qualité du 

travail accompli de nos cadres techniques, éducateurs, dirigeants bénévoles et arbitres. 

 

Fort de la santé de ses fondations le Football Vendéen a les moyens de poursuivre son développement, son 

rayonnement au sein de la Ligue Atlantique de Football et de la Ligue du Football amateur. 

 

Dans une société repliée sur elle-même et de plus en plus égoïste, et dans un environnement ou les actes 

d’incivilités sont croissants, le Football doit être vigilant en conservant ses valeurs fondamentales. 

 

 FACTEUR D’INTEGRATION (culturel et social) au sein de ses structures pour ses clubs. 

 PRESERVATEUR DE L’UNITE dans la pratique du Football qu’elle qu’en soit le niveau et le mode 

d’expression. 

 VISIONNAIRE dans son évolution aux nouvelles pratiques, d’organisations et de technologies. 

 

Une nouvelle saison est déjà engagée, ainsi va la vie. 

 

Soyons intransigeants et exemplaires afin de donner à notre jeunesse une belle image de cette passion que 

nous aimons tant faire partager. 

 

Nous sommes là élus, bénévoles et permanents pour veiller à l’épanouissement de toutes et de tous dans le 

respect de nos lois, de nos règles au nom d’une éthique toujours plus exigeante. 

 

L’avenir ne se décrète pas, ne se copie pas, il se crée.  

 

Voilà le véritable enjeu du Football Vendéen pour l’Horizon 2008. 

 

 

 Approbation du rapport moral du Secrétaire Général 
 - paru sur Atlantique Foot du N° 1814 du vendredi 22 septembre 2006 

 

Monsieur Alban BLANCHARD fait un bref retour sur le rapport moral : 

 
Madame, Mademoiselle, Monsieur, 
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Chers Amis,  

Bonjour, 

 

La saison 2006-2007 est commencée depuis plus de 2 mois pour certains, plus récemment pour d'autres. 

 

Mais aujourd'hui nous sommes réunis pour faire le bilan d'une saison 2005-2006, riche en évènements 

 

Le rapport moral ainsi que le bilan sportif qui a été publié sur Atlantique Foot N° 1814, du vendredi 22 

septembre 2006, vous a permis de prendre connaissance de nos actions réalisées. 

 

Vous avez pu constater aussi, que chaque Président de Commission a élaboré un plan d'actions (voir A.F. 

N° 1811 – 1812 – 1813 de septembre 2006) ce qui permet au responsable de mieux appréhender le budget 

prévisionnel pour la saison 2006-2007. 

 

Un des points importants aujourd'hui dans nos objectifs, la Discipline sur le terrain et en dehors des 

terrains. On constate pour notre District, une amélioration des comportements, ce n'est pas gagné – restons 

vigilant !  

 

Les effectifs du District étaient en légère diminution à la fin de la saison 2005-2006. 

 

En seniors nous constatons encore une diminution des engagements malgré quelques retardataires. 

 

En jeunes, même constat chez les 18 – 15 et 13 ans, par contre une légère progression en Poussins – 

Benjamins et d'après les retours des éducateurs sur les plateaux débutants, il y aurait une plus grande 

participation des enfants, à suivre… 

 

Au chapitre des dirigeants, la spirale n'est pas enrayée malheureusement, on constate toujours une 

diminution. 

 

Le bilan sportif 2005-2006 

 

Satisfaction avec la montée des HERBIERS en CFA, le maintien des équipes en CFA2 et la montée du 

POIRE SUR VIE. 

 

Chez les jeunes on enregistre la montée de l'ESOF LA ROCHE en 14 ans nationaux, tandis que 

FONTENAY FOOT VENDEE et LA ROCHE VENDEE FOOTBALL se maintiennent dans cette 

catégorie. 

 

Les filles de ST ANDRE ont assuré leur maintien en Division 1 nationale. 

Pour les équipes en Ligue et District le bilan est paru sur l'Atlantique Foot cité précédemment N° 1814 du 

22 septembre 2006.  

 

Concernant les Coupes et Challenges, félicitons les vainqueurs.  

 

Merci de m'avoir supporté pendant ces quelques minutes pour la présentation d'un bilan sportif et du 

rapport moral d'une saison à laquelle vous avez largement contribué. 

 

Vous pourrez trouver tous ces éléments sur Internet ou sur Atlantique Foot. 

 

Merci à vous tous, bénévoles, dirigeants, éducateurs, arbitres, membres de commissions, élus du District 

sans oublier le personnel qui, par leur collaboration, vous permet de vivre l'information sur nos différents 

supports (journaux, internet…). 

 

Grand merci également aux partenaires qui, nous ont permis de récompenser par leurs dotations, les 

lauréats des diverses manifestations. 

 

Je vous souhaite à tous, une bonne saison sportive 2006-2007. 
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 Rapport adopté à l'unanimité par l'Assemblée. 

 

 

 Rapport financier présenté par le Trésorier Général 
  

 ➢ M. Joël POIRAUD présente en détail le rapport financier. 
 

Les comptes du District de Vendée de Football arrêtés au 30 juin 2006, font apparaître un 

excédent de 9978 €. 

 

Les produits d'exploitation s'élèvent à 498670 €.  Les charges d'exploitation se montent à 

498267 €, soit un résultat d'exploitation de 403 €. Les produits exceptionnels et financiers 

diminués des charges exceptionnelles représentent 9575 €. 

Pas de dettes extérieures (emprunts). 
 

 

 Rapport des Commissaires aux comptes 
Monsieur CHIFFOLEAU Bernard présente le rapport des Commissaires aux comptes – 

certifie exact et conforme la présentation des comptes. 

 Sans observations orales, le Président soumet au vote le rapport financier qui est 

adopté à l'unanimité par l'Assemblée. 

 

 Budget prévisionnel - Saison 2006-2007 
➢ M. BARRETEAU Claude, Trésorier Adjoint, présente le Budget prévisionnel qui 

s'équilibre à 458 300 € et détaille les produits et les charges. 

 Sans observations orales concernant ce budget, il est adopté à l'unanimité par 

l'Assemblée. 

      

 Vœux des clubs et du District 
➢ RS Le Boupère – arrivé hors délais et non recommandé 

Cependant M. DURAND donne la parole à  Philippe HUMEAU, Président du Club, pour la 

présentation de son  vœu : 

• Souhait d’ouvrir le Challenge de Vendée Seniors à la 1ère division de District 

• M. DURAND indique qu’un groupe de travail va être mis en place pour 

l’éventuelle création d’une DSD et que cette demande sera intégrée dans la 

réflexion globale. 

 

 Parole aux clubs 

Monsieur DURAND donne la parole aux clubs qui souhaitent poser des questions sur 

tout domaine de leur choix. Ceux qui ne souhaitent pas s'exprimer verbalement, 

peuvent le faire par écrit à la mi-temps. Aucune question n'étant formulée, le point 

suivant est abordé. 
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 Intervention de Jean-Claude MERCERON – Sénateur de la Vendée 
 

M. MERCERON, indique qu’il avait un doute sur la possibilité d'être présent ce soir, 

mais c'est avec un immense plaisir qu'il a réussi à trouver un peu de temps, il 

constate que tous les rapports se votent à l’unanimité et que la grande famille du 

football se porte bien. M. MERCERON rappelle qu’il est de plus en plus difficile de 

motiver les jeunes d'où l'importance d’apporter le soutien du Conseil Général à tous 

les bénévoles qui motivent ces jeunes. 

Il félicite tous les bénévoles et souhaite bon vent au District. 

 

 Vote des membres représentants au Conseil 
  

 2 représentants à élire  :  

Jérôme BECOT – Représentant des Educateurs 

  Docteur FOUNINI – Représentant des Médecins. 

 

M. DURAND, invite le Docteur FOUNINI, présent à l'Assemblée, à se présenter, puis 

demande aux clubs de voter. 

  

Résultat du vote : 

1219 exprimés sur 1594 

 

Après vérification des bulletins de vote, un rectificatif a été apporté au résultat annoncé en 

Assemblée : 

 

Dr FOUNINI – élu avec 1219 voix 

M. BECOT – élu avec 1187 voix. 

   

 Challenge de la Sportivité (Ruban Bleu) 

 
➢ Présentation par Michel COIRIER 

➢ Les récompenses sont remises aux clubs lauréats par le partenaire, le Crédit Mutuel 

Océan. 

➢ Félicitations à tous les récipiendaires. 
 

1ERE DIVISION 
 

1 - FC MOUCHAMPS : 8 pénalités  
2 - US CHAUCHE : 9 pénalités  
3 - FEC LA CHAIZE LE VICOMTE : 10 pénalités  

 

PROMOTION DE 1ERE DIVISION 
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1 - S. OLONNE SUR MER : 3 pénalités  

2 - SO FOUGERE THORIGNY : 3 pénalités  
3 - ESV ST MICHEL CL. PISSOTTE : 5 pénalités  
 

2EME DIVISION 
 

1 - F. ST PAUL EN PAREDS : 2 pénalités  
2 - P. LES EPESSES : 4 pénalités  
3 - EF CHEFFOIS ST MAURICE : 5 pénalités  
 

PROMOTION 2EME DIVISION 
 

1 - FC MOUCHAMPS : 0 pénalité  
2 - US STE CECILE : 0 pénalité  
3 - ES HERMENAULT : 0 pénalité  
 

RUBAN BLEU DE LA SPORTIVITE 
 

 
FC MOUCHAMPS - 4 pénalités (moyenne des 2 équipes) 

 

 

 

Fin de l’Assemblée Statutaire à 20 H 30. 

 

 

 

En 2ème partie d'Assemblée, une table ronde animée par Michel DESSAINT, est organisée 

sur 2 thèmes :  
- Le Football en milieu scolaire  

- Arbitrage, détection, fidélisation, intégration 

 

 

 

 
 
Le Président du District Le Secrétaire Général  Le Trésorier Général  Le Secrétariat 

 

Alain DURAND  Alban BLANCHARD  Joël POIRAUD   Lydie SOULARD 


